



Jugendliche in der Gemeinschaft

Auf der Basis von gegenseitigem Respekt und Wertschätzung fördern wir den Dialog zwischen den Generationen, unabhängig von Geschlecht, Kultur und sozialer Schicht.

Jugendliche sollen an gesellschaftlichen und politischen Entscheidungsprozessen teilnehmen und erfahren, dass ihr Engagement etwas bewirkt. Sie sollen ihr Umfeld aktiv mitgestalten, eigene Bedürfnisse einbringen und schrittweise Verantwortung übernehmen.

Sicherheit im öffentlichen Raum ist uns wichtig. Störendes Verhalten sprechen wir an. Bei Konflikten finden wir gemeinsam Lösungen.

Vernetzung

Die konstruktive Zusammenarbeit zwischen Eltern, Vereinen, Schule, Kirchen, Beratungsstellen und Behörden ist uns ein wichtiges Anliegen.

Für Jugendliche und ihre Bezugspersonen schafft die Gemeinde ein Informations- und Beratungsangebot. Dieses bietet fachliche Unterstützung in Lebensfragen und Krisensituationen.

Sucht- und Gewaltprävention ist Aufgabe von uns allen. Alle Erwachsenen haben eine wichtige Vorbildfunktion. Die Gemeinde gewährleistet eine gute Information.

Die Jugendkommission ist erste Anlaufstelle für die Anliegen der Jugendlichen. Sie engagiert sich in der Öffentlichkeitsarbeit und ist zuständig für die Vernetzung im Bereich Jugend.

Der Gemeinderat fordert alle Behörden, Kommissionen, Institutionen, Vereine und EinwohnerInnen auf, diesem Leitbild nachzuleben. Damit erzielen wir sowohl für unsere Jugend als auch für die Gemeinde eine nachhaltige Wirkung.



Jugendleitbild



















Einleitung

Der gesellschaftliche Wandel bringt viel Positives, löst aber auch Verunsicherung aus. Die gesunde Entwicklung unserer Jugend und ein gutes Zusammenleben in unserer Gemeinde sind uns wichtig.

Behörden, Politik, Vereine, Kirchen, Eltern, Fachpersonen und Jugendliche tragen dazu bei. All diese Menschen und Organisationen sind gemeint, wenn in Leitsätzen "wir" steht.

Persönlichkeit

Eine gesunde Persönlichkeitsentwicklung ist die effektivste Prävention gegen die vielfältigen Formen von Gewalt und Sucht.

Wir schaffen Voraussetzungen, damit Jugendliche ihre Persönlichkeit entfalten und ein gesundes Selbstwertgefühl entwickeln können.

Jugendliche müssen unabhängig von ihrer sozialen, kulturellen und intellektuellen Prägung die gleichen Chancen haben. Wir ermöglichen Jugendlichen, ihre Kompetenzen in den Bereichen Kreativität, Bildung und im Sozialen zu erweitern.

Jugendliche unter sich

Wir nehmen die Jugendlichen mit ihren eigenen gesellschaftlichen und kulturellen Bedürfnissen ernst.

Jugendliche benötigen Begegnungsorte, die primär ihnen zustehen. Diese werden unter Einbezug der Jugendlichen so gestaltet, dass sie sich wohl fühlen.

Wichtige Voraussetzungen sind Eigeninitiative sowie aktive Mitgestaltung durch die Jugendlichen. Sie werden unterstützt und begleitet.

Wir fördern jugendgerechte Angebote im Sport-, Freizeit- und Kulturbereich.



